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业界动态

片酬入股
成投资新模式

谈及以片酬联手入股《厨子戏
子痞子》，刘烨强调三人的股份比例
相同。黄渤则谦虚地说：“在(片酬)
这个问题上张涵予和刘烨吃亏了，
他们自降身价，所以我们仨片酬才
能一样。”张涵予补充说：“这个模式
很好，大家拿相同比例的股份，一起
把电影演好，一起承担风险！”

其实，《厨子戏子痞子》不是第
一部演员以片酬入股的电影，例如
一线影星陈坤就以《幸福额度》投
资人的身份出现；李冰冰既是《辛
亥革命》的主演之一，也是该片的
投资人；《观音山》也有主演范冰冰
的投资。最成功的案例当数《失恋
33天》，该片主演文章就和制片方
达成了不要片酬分票房的协议，据
估计，文章从《失恋33天》票房中分
成超过千万，赚得盆满钵满。

在以片酬入股的明星里，黄晓
明走得最彻底。《匹夫》是黄晓明作
为出品人的首部电影，他还参与投
资了《一场风花雪月的事》；以“零
片酬”出演了《玛德二号》，并同时
出任该片出品人。

投资初衷

想赚更多的钱
还不伤感情

“片酬入股”不是明星们“高风
亮节”，其诱因有四：消化高片酬，
赚更多的钱，感情投入，享有更多
的自主权。

首先是消化业界越来越高的
片酬。这几年演员片酬疯涨不止，
如今电视剧一线演员动辄三四十
万元一集，二线演员也水涨船高。
一部投资1000万的电影，请两个一
线明星的话，可能最后剩下的制作
费用就只有三分之一。著名制片人
侯鸿亮表示，演员片酬超过影视作
品总投资的一半，作品质量就很难
保证，但目前明星片酬占投资一半
的作品非常多，这是中国烂剧、烂
片不断的最重要原因。片酬太高，
制作方请不起明星，而好剧本又让
演员爱不释手——— 这样的矛盾如
何解决？演员开始主动介入，秦海
璐就是这样，看到《钢的琴》剧本后
很喜欢，她先是欣然答应出演女主
角，之后又放弃片酬，成为该片出
品人。

明星片酬入股某部影片，感情
也占非常重要的比重。黄晓明称之

所以投资《匹夫》是冲着年轻导演
来的，“因为我觉得杨树鹏导演思
路清晰，很怪才，我真心希望跟他
做些事情。《玛德二号》是我一个好
姐姐的戏，我等于是危难时刻帮她
一把。我经常为感情所动，投资《一
场风花雪月的事》也纯粹是为了帮
朋友忙。”而三位金马影帝片酬入
股《厨子戏子痞子》，也多是源于

“朋友情”。范冰冰投资《观音山》的
重要原因也是她与导演李玉的交
情，当年正是李玉“慧眼识金”，在

《苹果》中满足了她的表演欲望。
当然，还有的明星就属于“赚

钱”一族，在影视圈混得时间长了，
看出了门道，然后就投资影视赚钱。
有了投资以出品人身份出现在电影
中，明星们也能有更多的发言权。

未来前景

是一个方向
但不会成为主流

明星以片酬入股影视剧令人
眼前一亮，许多影评人振臂高呼：
中国电影有救了，新模式将让烂片
越来越少，投资人对片酬的压力将
大大减少。这对中国电影最大的好
处就是电影质量有保证了。因为在
同一条食物链上，演员自己也是投
资人，与利益息息相关，自然也会
认真“卖萝卜”。在《厨子戏子痞子》
的开机仪式上，张涵予就说，希望
院线能多排厅，多给银幕。刘烨则
说：“我们就是出钱自己捧自己，希
望媒体能给这种新模式的国产电
影更多关注支持。”黄渤也说：“如
果做不好的话，不会像以前那样拿
了片酬就走人，大家会更加负责。”

但著名影评人谭飞说，这种模
式主要出现在中小成本电影中，商
业大片可能性不大，“几个演员片
酬加起来就是很大一部分，演员不
会去冒这风险，这种模式也不会成
为业界主流。”

著名导演吴思远也认为，“片酬
入股拍片”在未来不是常态，也不是
主流，只是电影制作多元化的一种，

“这种方式对于新导演来说是好事。
发生这种情形，大部分是制作单位
没有大的资金、请不起明星，但是剧
本很吸引人。演员认为剧本好，有发
挥的机会，于是就用这种方式加盟，
但不会成为常态。”

作为《厨子戏子痞子》的主要
投资方，光线传媒老板王长田也向
记者表示，演员“片酬入股拍片”不
会成为主流趋势。“毕竟电影是有
分工的，每个人的角色不同，利益
点不同，所以我觉得某些影片可以
尝试参与者的身份转换，这样能让
不同分工产生融合作用。如果成功
的话，接下来还可以尝试，但绝不
会成为一种普遍的模式。电影的投
资还是来自于电影公司、电影基
金、社会资本。”

影视圈流行投资新模式

明星片酬入股更赚钱
本报记者 倪自放

文娱

本报讯（记者 师文静）
27日19：30，由蒋雯丽、于

荣光、李立群等“戏骨演员”
联袂主演、著名作家严歌苓
操刀编剧的《娘要嫁人》将在
天津卫视开始全国首播。蒋
雯丽表示，在开拍前，她和丈
夫顾长卫曾交流过怎么演好
有“年代感”的激情戏。

在《娘要嫁人》中，蒋雯
丽饰演带着三个孩子的“漂
亮寡妇”齐之芳，从20世纪
60年代开始就一直在为爱
而“婚”和为生存而“婚”之
间摇摆，与于荣光、李立群、
张鲁一饰演的三个男人演
绎了“虐恋情深”。蒋雯丽表
示，“我在剧中的年龄跨度有
40年，齐之芳在照顾三个孩
子的同时一直想嫁，但孩子
们拦着，一直到70多岁也没
把自己嫁出去，可这时孩子
们又想让她嫁人了。”

本报讯（记者 邱祎）
27日，东方卫视第二季美

食真人秀《顶级厨师》将产
生首个获蓝带国际学院奖
学金的幸运儿，五位大厨将
用实力争取进入顶尖厨艺
学校的入场券。

27日，第二季的全国五
强洪宏星、谢航、王小草、纪
晓光、赵丹将为首个蓝带奖
学金名额拼尽全力，挑战五
位毕业于蓝带国际学院的
顶级大厨，分别还原他们带
来的一道特色菜肴，其中既
有改良的中式菜肴，也有殿
堂级的美味甜品。

据悉，《顶级厨师》特别
联手蓝带国际学院给出了4

个奖学金名额，让“顶级厨
师”之路越走越长。

蒋雯丽出演

“漂亮寡妇”

《顶级厨师》

争夺首个奖学金

省博举办

“玉器鉴赏”讲座

本报讯（记者 霍晓蕙
实习生 赵娜） 由山东

省文物保护与收藏协会主
办、山东博物馆承办的“中国
古代玉器鉴赏”学术讲座，将
于3月30日上午9：00-11：00在
山东博物馆学术报告厅举
行。受邀主讲人是国家文物
鉴定委员会委员、故宫博物
院研究员张广文。他长期从
事文物管理、文物鉴定及文
物研究工作，尤其擅长古玉
真伪鉴定，著有《玉器史话》
等多本学术著作，还主编了

《故宫博物院藏文物珍品大
系·玉器》等多部书籍。

本次为公益性讲座，观
众可到博物馆票务中心领
取入场券，免费听讲。

即将公映的管虎导演新作《厨子戏子痞子》传出
消息，在这部由三位金马影帝张涵予、刘烨、黄渤主
演的电影中，三位主演以片酬入股的方式成为“老
板”，等着拿票房分红。国内业界认为，这种投资模式
可以降低影片成本和风险，充分调动演员们的积极
性，不但让他们生财有道，也为中国电影赢得更多机
会。看来影视圈也在“转方式、调结构”。
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